

TALLARD

SECONDE GUERRE MONDIALE

L'HISTOIRE A TRAVERS CELLES ET CEUX QUI L'ONT VÉCUE

2025...80 ans ont passé depuis la fin de la guerre.
La plupart des acteurs ont disparu, emportant avec eux leurs souvenirs.

Après la guerre, on voulait tourner la page, ne pas revenir sur les années noires.
A l'école, au collège, au lycée, on étudie l'Histoire... et on ne sait pas forcément ce qui s'est passé dans le village où l'on vit...

80 ans après la fin de la guerre, que reste-t-il dans la mémoire vivante ?
Celle des derniers acteurs, celle des enfants de l'époque ?
Celle de leurs descendants, héritiers de la transmission orale ?

A Tallard, début 2025, il restait trois centenaires qui étaient jeunes adultes à la fin de la guerre.
Il y avait aussi des hommes et des femmes proches de 90 ans, enfants pendant la guerre,
dont les souvenirs étaient bien présents. Et des plus jeunes, dépositaires de la mémoire familiale.

Fin janvier, l'association « LES AMIS DU PATRIMOINE DE TALLARD » est créée avec un projet :
collecter cette mémoire, produire un documentaire et une exposition.

Le partenariat avec Jade LEFORT et Michael KLEIN, de l'association LOKLAK, se met en place.
Les premiers témoins sont filmés deuxième quinzaine de février.

La collecte de mémoire et de données se poursuit en mars et début avril.
Ce sont des rencontres exceptionnelles, d'une grande profondeur humaine,
qui produisent une riche moisson de souvenirs, d'anecdotes émouvantes, teintées d'humour ou dramatiques.

Le 24 mai 2025, fidèle au rendez-vous, c'est l'avant-première du documentaire *LES SENTIERS DE LA MÉMOIRE*,
projeté à TALLARD devant une salle comble.



L'exposition propose de restituer tous ces souvenirs, souvent épars et fragmentaires, de suivre la vie
des Tallardiens dans un village en proie à la guerre et de comprendre comment les grands
événements impactent la vie des habitants de ce bourg des Hautes-Alpes.

*Merci d'emprunter avec nous
ces sentiers de la mémoire !*

Exposition coordonnée par
Jean-Luc HERVE et Jean-Pierre JAUBERT
Rédaction des textes : « Les Amis du Patrimoine de Tallard » et Jean-Pierre JAUBERT, à partir des enregistrements des témoins réalisés par Jade LEFORT et Michaël KLEIN de l'association LOKLAK, de collections privées, et de documents des Archives Départementales des Hautes-Alpes.



Amis du Patrimoine de Tallard

Images et documents des Archives Départementales des Hautes-Alpes et de collections privées.
Conception graphique : Jean-Pierre JAUBERT.
Été 2025.